2 NACIONALES JUNIO 2011 > miércoles 15 Granue

Maceo en la guerra de pensamiento

Inauguran las II Jornadas Maceístas, en la UNEAC

La confluencia del legado político de José Martí y Antonio Maceo y su vigencia como fuente nutricia de la ideología de la Revolución fueron puestas de relieve durante la inauguración este martes de las Il Jornadas Maceístas, auspiciadas por la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, para difundir y promover la vida y obra del Titán de Bronce y de la familia Maceo-Grajales.

"Ser maceísta es ser martiano; ser martiano es ser maceísta": de ese modo sintetizó Jorge Risquet, miembro del Comité Central del Partido, la perspectiva desde la cual los cubanos de estos tiempos asumen las contribuciones seminales de ambos próceres.

Al doctor Eduardo Torres Cuevas, presidente de la Academia Cubana de Historia, correspondió la apertura del evento, con una conferencia en la que insistió en la necesidad de estudiar con mayor énfasis el entorno familiar y social que favoreció la germinación de un pensamiento liberal radical en los Maceo Grajales, sobre todo en Antonio.

Luego, un panel abordó diversas aristas del hombre inclaudicable de Baraguá. El coronel retirado Hugo Crombet, descendiente del general Flor Crombet, explicó los resultados de sus investigaciones en torno al atentado que sufriera Antonio en San José de Costa Rica y que casi le cuesta la vida. El doctor René González Barrios disertó acerca del respeto como militar, por su bravura y su ética combativa, generó el héroe de Mal Tiempo y Peralejo entre varios jefes y altos oficiales del ejército colonial.

El escritor y periodista Pedro de la Hoz puso de relieve aspectos cívicos de la conducta de Maceo, útiles para la formación ideológica de las nuevas generaciones. El doctor Abelardo Padrón, biógrafo de José Maceo, trazó un esbozo de las cualidades políticas y humanas del llamado León de Oriente.

Durante la velada se reconocieron los valores de los estudios maceístas precedentes, entre los que destacan los de José Luciano Franco, Raúl Aparicio y José Antonio Portuondo.

Se hallaban presentes el poeta Miguel Barnet, miembro del Comité Central y presidente de la UNEAC; y Rafael Bernal, viceministro primero de Cultura.

Sesiona Encuentro de Contabilidad, Auditoría y Finanzas

Ivette Fernández Sosa

Es imposible pensar hoy en un progreso social justo y sostenible sin el desarrollo de los mecanismos financieros, afirmó ayer Lidia Esther Rodríguez González, presidenta de la Sociedad de Contabilidad y Costo, en la apertura del VII Encuentro Internacional de Contabilidad, Auditoría y Finanzas que sesionará en el Palacio de las Convenciones de La Habana, hasta el próximo jueves.

Organizado por la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), el evento reúne a más de 600 participantes de 19 países y cuatro organismos internacionales, quienes analizan en comi-

siones de trabajo temas sobre contabilidad, costo y formación académica; control interno y auditoría; finanzas empresariales, banca y tecnologías gerenciales; administración pública y finanzas internacionales.

Dentro de las conferencias previstas resalta la del Doctor Joaquín Infante Ugarte, Premio Nacional de Contabilidad 2000, que versará sobre la economía cubana a partir de los lineamientos aprobados en el Sexto Congreso del Partido.

La jornada inaugural fue presidida por Lina Pedraza Rodríguez, ministra de Finanzas y Precios, Roberto Verrier Castro, presidente de la ANEC y de la Asociación de Economistas de América Latina y el Caribe.

GESTIÓN DEL DESARROLLO LOCAL

CAMAGÜEY.—Incluidos entre los Lineamientos de la Política Económica y Social aprobados por el Sexto Congreso del Partido, los proyectos de desarrollo locales deben verse como una necesidad impostergable de cubrir aquellos segmentos de la producción y los servicios imposibles de atender oportunamente de manera centralizada.



Foto: Alberto Borrego

Al respecto el Doctor Ramón González Fontes, presidente en Camagüey de la Sociedad Científica para el Desarrollo Regional y Local, profundizó en los problemas que entorpecen la puesta en práctica de proyectos e iniciativas surgidos en la base misma de la sociedad, durante un reciente evento de economía y desarrollo en el territorio agramontino.

Se trata, explicó, de promover corrientes de acción hacia el interior de los municipios, ciudades y comunidades que generen procesos participativos, a partir de la labor integradora y coordinadora de los gobiernos locales, para buscar el progreso y el bienestar en armonía con el medio ambiente.

Ello será posible, ratificó el especialista, si se adoptan formas organizativas e institucionales con el rigor y la seriedad requeridos.

Sobre la base de las primeras experiencias acumuladas en algunos municipios del país, los participantes coincidieron en señalar que la verdadera escasez a veces no es tanto de recursos como de coordinación, a la hora de sumar fuerzas a los propósitos colectivos e impedir que proliferen "parcelas" aisladas que limitan las iniciativas. (Miguel Febles Hernández)

Contra los accidentes infantiles: precaución y responsabilidad

Julio Martínez Molina

CIENFUEGOS.—Por falta de cuidado, o de mañas previsoras, solo en mayo se registraron trece casos de ingestión de sustancias tóxicas en esta provincia. La mayor parte de los pequeños entraron en contacto con recipientes de cloro o detergente, mal o no tapados.

El indicador es nada más un botón de muestra de la tendencia creciente a la accidentalidad infantil aquí. Al concluir los primeros cinco meses del año hubo 401 accidentes en menores de 19 años.

Si se establece una relación con idéntico lapso del 2010, hay afectados 88 niños más, señaló a **Granma** Diana Ferreoll, especialista del Programa Materno Infantil en la provincia.

De suma preocupación es que la franja etaria más perjudicada comprende a los pequeños de 1 a 4 años, en la cual ocurre prácticamente la mitad de los incidentes.

El grueso de tales lamentables hechos se asocia a traumatismos, al suceder 183 de estos, para un 45,6 % de los casos. En lo fundamental —apuntó Ferreoll—, debido a la caída de sus propios pies, o accidentes en aceras y parques.



Por fortuna, sin embargo, la letalidad es baja y con proclividad a la disminución durante el más reciente lustro. Lo mismo en los accidentes de tránsito, de retracción notable.

La familia es la responsable principal de cuidar a

sus hijos de los peligros potenciales que puedan causar los accidentes. A partir del año los bebés comienzan a andar solos, suben y bajan muebles, gatean hasta los balcones, pueden acercarse a una escalera, a un tomacorriente...

El peligro acecha bajo diversas expresiones o disímiles circunstancias. Solo la vigilancia materna y paterna es capaz de neutralizar sus potenciales manifestaciones en esta etapa de la vida.

En las consultas de puericultura instruyen a la familia en los peligros de los domicilios o de sus alrededores, si bien debe tenerse en cuenta que ninguna actividad educativa es eficaz por sí sola. Precisa que sin excepción medie el ojo avizor, el sentido del alerta.

El niño formado en un entorno dispuesto a observar los patrones educativos a todos los niveles, a los diez años tiene el autocuidado desarrollado, según criterios de los especialistas. Pero, mientras tanto, siempre alguna mirada debe planear sobre su rastro.

Los especialistas de Salud en Cienfuegos hacen un llamado a aumentar la protección a los menores, pues ahora hay meses de verano, vacaciones, playa y mayor presencia infantil en los hogares.